

Der Kreistag des Landkreises Teltow-Fläming



ANTRAG

4-0942/11-KT

für die **ö f f e n t l i c h e** Sitzung

Kreistag

23.05.2011

Einreicher: CDU-Kreistagsfraktion

Betr.: Antrag der CDU-Kreistagsfraktion TF zur Bildung einer Arbeitsgruppe
Antikorruption

Beschlussvorschlag:

1. Der Kreistag beschließt die Bildung einer Arbeitsgruppe: Antikorruption, bestehend aus je einem Mitglied jeder Fraktion. Der Vorsitzende der Arbeitsgruppe wird aus der Mitte der Arbeitsgruppe gewählt. Die Arbeitsgruppe soll Handlungsempfehlungen zur Korruptionsprävention und zur Verhinderung von personellen und parteipolitischen Verflechtungen in der Kreisverwaltung erarbeiten. Gegenstand der Arbeit der Arbeitsgruppe ist ebenfalls die Spendenpraxis der kreiseigenen Gesellschaften.
2. Der Kreistag beschließt den Beitritt zu Transparency international e.V.

Sachverhalt:

Die Staatsanwaltschaft Neuruppin hat strafrechtliche Ermittlungsverfahren gegen mehrere Amtsträger im Landkreis und in der Kreisverwaltung Teltow-Fläming wegen des Verdachts der Begehung von Korruptionsstraftaten eingeleitet. In den letzten Jahren ermittelte die Schwerpunktstaatsanwaltschaft Korruption bereits mehrfach gegen Bedienstete der Kreisverwaltung Teltow-Fläming. Gleichzeitig ist der Landrat öffentlich in die Kritik geraten, weil ihm nahe SPD-Mitglieder in der Kreisverwaltung in verantwortlichen Positionen beschäftigt werden sollten. Trotz der oft schwierigen finanziellen Lage der kreiseigenen Gesellschaften betätigen diese sich als Sponsoren. Mit einer freiwilligen Berichterstattung über die Spendenpraxis der kreiseigenen Gesellschaften ist nicht zu rechnen. Die Arbeitsgruppe dient dem Anspruch der Bevölkerung, die Verwendung von Steuermitteln transparent und offen darzustellen.

Auf der Grundlage der Richtlinie der Brandenburger Landesregierung zur Korruptionsprävention in der Landesverwaltung Brandenburg (LTDrs.5/36) soll die Arbeitsgruppe eine Handlungsanleitung und notwendige Maßnahmen zur Korruptionsprävention und zur Vermeidung personeller und parteipolitischer Verflechtungen in der Kreisverwaltung erarbeiten.

Transparency International e.V. ist eine gemeinnützige, politisch unabhängige Organisation, die sich der Bekämpfung und Eindämmung von Korruption verschrieben hat. Mehrere Kommunen, wie z.B. die Stadt Leipzig sind der Organisation bereits beigetreten. Im Bereich der Prävention auf kommunaler Ebene setzt sich der Verein für ein Höchstmaß an Transparenz und eine aktive Öffentlichkeitsarbeit ein. Der Verein wurde 1993 gegründet. Seine Mitglieder sind natürliche und juristische Personen (korporative Mitglieder). Der Vorstand und die Mitglieder arbeiten ehrenamtlich.

Transparency International bietet juristischen Personen auf Antrag die Mitgliedschaft an, die sich selbst aus Motiven ethischer Verpflichtung gegen Korruption engagieren.

Luckenwalde, den 29.04.2011

gez. Danny Eichelbaum
Vorsitzender der CDU-Kreistagsfraktion TF